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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

18 ноября 2015 года: 
 

«Ермак» - ХК «Рязань» - 3:2 ПБ (1:0, 0:2, 1:0, 0:0, 1:0). Голы: Швецов, Филонов, 
Юшков – Карпов, Лызин. 
 
«Сокол» - «Химик» - 0:1 (0:0, 0:0, 0:1). Гол: Пуголовкин. 
 
«Торпедо» - «Звезда» - 4:1 (2:1, 0:0, 2:0). Голы: Белухин, Козлов, Жиляков, 
Есиркенов – Воробьев. 
 
 «Сарыарка» - «Буран» - 4:3 ОТ (2:2, 1:0, 0:1, 1:0). Голы: Пьянов, Белоконь, 
Смолин, Билалов – Акользин, 15-Князев, Черников. 
 
«Кристалл» - «Звезда-ВДВ» - 4:1 (1:0, 1:1, 2:0). Голы: Закурин, Корчемкин, 
Олонов, Шиксатдаров – Козлов. 
 
«Дизель» - «Динамо» - 3:4 (0:1, 2:3, 1:0). Голы: Воробьев, Марченко, Бусаров – 
Гоголев-2, Бирюков, Кондратьев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

19 ноября 2015 года 
 
16.30. «Зауралье» - «Ижсталь». 
16.30. «Южный Урал» - «Спутник». 
16.30. «Челмет» - «Молот-Прикамье». 
17.00. «Рубин» - «Торос». 
18.30. ХК «Саров» - «Барс». 
18.30. «Ариада» - «Нефтяник». 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 13 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Валерий Васильев (ХК «Рязань») – 15 (2+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 



Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,10. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 14». 
 
Победные голы:  
Сергей Пайор (ТХК) – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 23 51 

2. «СКА-Нева»  23 45 
3. ХК «Рязань»  25 44 

4. «Динамо» 25 44 

5. «Ижсталь»  23 43 
6. «Нефтяник»  23 43 

7. «Буран»  23 42 
8. «Ермак» 23 42 

9. «Торос»  23 42 

10. «Молот-Прикамье» 21 40 
11. «Торпедо»  24 38 

12. «Челмет» ХК  23 38 
13. «Саров»  23 38 

14. «Сарыарка» 24 36 
15. «Зауралье» 21 35 

16. «Сокол»  23 33 

17. «Рубин» 21 30 
18. «Ариада» 23 30 

19. «Спутник»  21 29 
20. «Звезда»  23 28 

21. «Южный Урал» 23 28 

22. «Химик»  25 26 
23. «Барс» 23 24 

24. «Дизель» 23 22 
25. «Кристалл» 23 18 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



НОВОСТИ 
ВАДИМ КРАВЧЕНКО: ИГРАЛИ В ПАС И РАЗОРВАЛИ ОБОРОНУ СОПЕРНИКА 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее ижевской «Ижстали» - 3:1. 
Форвард хозяев Вадим Кравченко, набравший в матче 2 (1+1) очка рассказал об 
игре.  
 
- Игра была наша. Все старались в полную силу. Еще мы выиграли благодаря 
вратарю Егору Назарову. Забили рабочие голы, - сказал Кравченко. - Нам 
тренеры говорили набрасывать шайбу на ворота. А в одном случае играли в пас и 
разорвали оборону соперника (интервьюируемый скромно умолчал, что при голе 
Антона Гловацкого, разрывал именно он - Прим.авт.). На третий период 
выходили с целью сдержать «Ижсталь». В перерыве нам сказали, что главное – 
не пропустить. Мы это сделали и выиграли. Почему побеждаем лидеров и 
уступаем аутсайдерам? Даже не знаю. На все игры настраиваемся одинаково. 
Для нас главное – победа. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ПОРАЖЕНИЯ ЗАКАЛЯЮТ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
В рамках чемпионата ВХЛ тюменский «Рубин» провел четыре матча на выезде, 
набрав в них шесть очков. Сначала сибиряки одолели балашихинское «Динамо» 
(3:0) и дмитровскую «Звезду-ВДВ» (3:1). Затем уступили ТХК из Твери (1:3) и 
питерской команде «СКА-Нева» (1:6). Главный тренер рубиновцев Алексей 
Акифьев ответил на вопросы о поездке.  
 
- Поражение в Санкт-Петербурге несколько «смазало» нашу выездную серию, 
которую, в целом, команда провела относительно неплохо. Первые два матча мы 
выиграли и показали добротный хоккей в поединке в Твери с ТХК. Были очень 
хорошо готовы к этой встрече, но не смогли реализовать свои моменты, а 
соперник воспользовался шансами. Но в умении выжимать максимум из любой 
ситуации и заключается мастерство, - отметил Алексей Валерьевич. – Что 
касается неудачного матча на питерском льду, то, полагаю, к поражению привело 
недопонимание игроков, с командой какого уровня они встречаются…  
 
- Общий анализ выездных поединков уже проведен?  
- Безусловно. На собрании разобрали игровые моменты. Впереди у нас серия 
домашних матчей с сильными соперниками. Нам самим интересно посмотреть, 
как команда будет выглядеть в противостоянии с такими клубами, как ижевская 
«Ижсталь» или «Торос» из Нефтекамска….  
 
- По ходу сезона в «Рубин» приходят новые игроки. Насколько быстро они 
осваиваются?  
- Мы стараемся проверенные сочетания особо не дергать, потому что 
сыгранность хоккеистов имеет большое значение. Вместе с тем, с приходом 
новичков появляются какие-то дополнительные варианты. Пытаемся 
формировать звенья и пары, исходя из мастерства хоккеистов. Например, в матче 
со «СКА-Невой» дебютировал молодой защитник Иван Тетерин. Ошибки он 
допускал, но для первой игры показал нормальный уровень. Если и в дальнейшем 
будет прислушиваться к советам, то все будет в порядке.  



 
- Будучи игроком, вы ведь несколько сезонов провели в Санкт-Петербурге. 
Для вас лично в этой встрече был какой-то подтекст?  
- Знаете, об этом не думалось. Хотя подходили друзья и знакомые, 
интересовались нашими делами. Конечно, хотелось выиграть, но, увы, не 
сложилось. И ладно бы уступили в борьбе. Слишком уж буднично армейцы нас 
одолели.  
 
- Но, на взгляд со стороны, у питерцев не было настолько большого 
преимущества, каким получился разрыв в заброшенных шайбах.  
- В том-то все и дело, что, одержав несколько побед, наша команда сбавила 
обороты, игроки внутренне успокоились, что привело к нелепому поражению. Но 
через такие игры надо пройти, чтобы сформировался характер. Поражения 
закаляют…  
 
- Как команда тренируется, готовясь к серии домашних встреч?  
- Дважды в день заниматься смысла нет, игроки должны психологически 
восстановиться и набраться эмоций. Так что до матча с «Торосом» занимались по 
утрам – лед и «земля». Все, как обычно. 
 
 
АНДРЕЙ ТАРАТУХИН: ПОМНЮ, КАК ПРИЕЗЖАЛ В ТЮМЕНЬ ЕЩЕ С 
«МОСТОВИКОМ» 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
В стан тюменского «Рубина» из ханты-мансийской «Югры» прибыли известные 
игроки, защитник Кирилл Дьяков и нападающий Андрей Таратухин. Напомним, 
что между командами из соседних регионов действует договор о сотрудничестве, 
согласно которому они могут обмениваться игроками.  
 
- Я нормально к этому переводу отношусь, по рабочему. Прекрасно понимаю, что 
практика в такой хорошей команде, как «Рубин», пойдет только на пользу, - 
поделился 22-летний бронзовый медалист МЧМ Дьяков. – Я ведь родился в 
Нижнем Тагиле, поэтому играл здесь на юношеском уровне.  
 
- Однажды вы даже выступали в Тюмени на турнире сборных федеральных 
округов за команду УрФО.  
- Основу нашей сборной составляли тюменские игроки. Так что для «Рубина» я 
практически свой.  
 
- В КХЛ вы дебютировали в 2011 году. С тех пор играть в сильнейшей лиге 
страны стало тяжелее или проще?  
- В принципе, мне стало проще. Со времени дебюта я узнал массу нюансов, 
которые оказывают влияние на выступление хоккеиста.  
 
- Чем для вас является командировка в «Рубин»?  
- Это возможность прогрессировать в хорошей команде с молодым составом. У 
«Рубина» мощные победные традиции, надо их продолжать  
 
 
 



- Приехал в «Рубин» на позитиве, настроение отличное и тренировка прошла 
очень хорошо. Прекрасно знаком с наставником команды Алексеем Акифьевым. 
Мы ведь с ним раньше играли друг против друга, - рассказал 32-летний 
Таратухин, который является участником Олимпийский игр, чемпионом Суперлиги 
и обладателем Кубка Гагарина.  
 
- И все-таки из КХЛ вы попали в Высшую лигу…  
- Ну и что. Мне нужна практика. В последнее время в «Югре» проводил маловато 
времени на льду.  
 
- В начале двухтысячных годов вы приезжали в Тюмень на матчи против 
«Газовика» в составе курганского «Мостовика».  
- А я помню те игры. Тогда мы были молоды и очень мотивированы.  
 
- Теперь в чем ищите мотивацию?  
- Полагаете, что в тридцать два года пора заканчивать с хоккеем? - улыбнулся 
Андрей. – Нет, в «Рубине» я хочу получать удовольствие от игры и приносить 
пользу команде. 
 
МАКСИМ АЛЯПКИН: В ЭТОМ СЕЗОНЕ КАЛЕНДАРЬ ОДНОЗНАЧНО СЛОЖНЕЕ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Вратарь саровской дружины Максим Аляпкин прокомментировал недавний 
выезд своей команды по маршруту Нефткамск – Ижевск – Пермь – Нижний Тагил, 
из которого «атомщики» привезли всего 3 очка.  
 
- Нельзя сказать, что серия получилась провальная или безрезультативная, мы 
взяли 3 очка в одном матче и поборолись - в других, - считает Аляпкин. - Конечно, 
если судить строго по цифрам, то, безусловно - это мало. Но с другой стороны, 
команда получила дополнительный «выездной» опыт, который обязательно 
пригодиться по ходу чемпионата.  
 
- В чем видите причину подобного результата?  
- На счет выполнения или наоборот, невыполнения тренерской установки ничего 
сказать не могу, но очевидно, что-то поняли не до конца, не «дожали», раз 
подобное произошло. Свою роль сыграл и календарь. В этом сезоне он 
однозначно сложнее. Тяжело держать концентрацию во всех матчах одинаково на 
протяжении длительного времени, но в то же время, чем больше игр, и чем они 
тяжелее, тем интереснее соревнование. Самое трудное - это долгие переезды, 
после дороги нужно быстро прийти в себя и параллельно успеть подготовится.  
 
- Что касается личного состояния, то прошедшие после поездки выходные пошли 
мне на пользу, - продолжает голкипер. - Я убежден, при правильном отношении к 
восстановительному процессу, вратарь может провести полноценно весь сезон, 
главное, чтобы у него хватило психологии и эмоций.  
 
- Чего ждать саровским болельщикам от матчей с «Барсом» и 
«Нефтяником»?  
- Из последних встреч сделаем выводы, и на домашней серии вернемся к своему 
хоккею. Будет интересно! 
 
 



ШВЕД БЕРГФОРС ДЕБЮТИРОВАЛ ЗА «СОКОЛ», А КОМИССАРОВ НАЧАЛ С 
ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Красноярске играл известный энхаэловец. В Ангарске прошла супер-
результативная серия буллитов. В Караганде кто-то ждал, что соперник 
начнет забивать сам себе. А в Пензе до сих пор продолжается черная 
полоса. Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«ЕРМАК» – ХК «РЯЗАНЬ» – 3:2 ПБ 

 
На так давно «Ермак» находился на подступах к вершине таблицы. Но в ноябре 
дела у ангарчан пока не особенно ладятся. До текущего дня команда Аскарова 
сыграла в этом месяце только три матча, и во всех трех уступила. И если сейчас 
«ермаки» не включатся обратно в гонку, то битва за самые престижные места в 
рейтинге регулярки пройдет без них. 
 
При этом теоретически «Ермак» выглядел посильнее своего нынешнего 
соперника из Рязани, хоть и находился на несколько строчек ниже. Все дело в 
том, что ХК «Рязань» имел в активе на три очка больше, но ангарский клуб успел 
провести на две игры меньше. Ангарчанам оставалось «малое»: превратить 
гипотетическое преимущество в осязаемое. К тому же «горожане» этой встречей 
завершали трудный выезд. 
 
В итоге оппоненты разделили очки. Чуть лучше в игре действительно выглядел 
«Ермак», перебрасывавший рязанцев на протяжении первых двух периодов. Он 
же и открыл счет – под занавес стартовой двадцатиминутки отличился Швецов. А 
вот после перерыва наступило время Рязани. Подопечные Уваева не только 
отыгрались, но и вышли вперед. Сперва гол на свой счет записал Карпов, а 
незадолго до второго перерыва использовал большинство и вывел гостей вперед 
Лызин. 
 
«Ермаки» сравняли почти сразу после паузы, забросил Филонов. А затем 
команды играли все более осторожно, пока не добрались до овертайма. Потом 
последовала серия буллитов, и ее надо выделить отдельно. Она оказалось супер-
результативной, с самого начала Козубенко и Белов пропустили по три (!) раза 
из трех возможных. После этого Козубенко в рамке хозяев сменил отыгравший 
весь матч Денис Франскевич, и ангарчанам удалось довести дело до победы. 
Рязанцы таким образом проиграли третий матч подряд. 
 
Вячеслав Уваев после игры был совсем краток: 
 
- Хочу поздравить хозяев с победой и поблагодарить свою команду. Тяжелый 
выезд. Я думаю, что мы выглядели очень хорошо и заслужили это очко. 
 
А Марат Аскаров в первую очередь поблагодарил трибуны: 
 
- Благодарен болельщикам за поддержку. Знали, что нам будет нелегко. Хочу 
сказать лестные слова в адрес ХК «Рязань». Очень хорошая команда, здорово 



обороняется и атакует. Но мы не опускали рук, бились, сражались и вырвали 
зубами два очка. 
 

ЛЕГИОНЕР ДНЯ 
«СОКОЛ» – «ХИМИК» – 0:1 

 
В этот вечер в составе «Сокола» впервые вышел на лед выставленный 
«Адмиралом» на драфт отказов Никлас Бергфорс. Швед – игрок известный, 
причем не только в России. На драфте НХЛ его в первом раунде под общим 23 
номером выбрал «Нью-Джерси Девилз», и в Северной Америке скандинавский 
форвард провел без малого девять сезонов. В НХЛ Бергфорс набрал 83 (35+48) 
очка. С сезона 2011/12 нападающий выступает в КХЛ – в «Ак Барсе», 
«Северстали», «Адмирале», и здесь на его счету уже 122 (53+69) балла. 
 
В ВХЛ дебют Бергфорса пришелся на игру «Сокола» против «Химика». 
Сражающиеся за зону плей-офф красноярцы уже пять матчей подряд не уходили 
с площадки с пустыми руками, так что они и выглядели фаворитами. Хотя 
«химики» в последнее время выступали точно так же, даже чуть лучше. 
 
Никлас Бергфорс вышел на этот матч в первом звене. Однако за 60 минут игры 
именитому легионеры красноярцев не удалось отметиться ничем – ни 
заброшенной шайбой, ни точной передачей, ни даже удалением. Команды 
действовали наравне друг с другом, инициатива переходила из рук в руки, однако 
более чем надежно действовали голкиперы – Иван Бочаров и Денис Синягин. 
 
Ближе к середине игры постепенно стало понятно, что один из вратарей скорее 
всего оформит в данном матче «сухарь». Так и получилось. Первый гол в 
поединке был забит, когда до финальной сирены оставалось всего несколько 
минут. Автором его стал Артем Пуголовкин, удачно убежавший в контратаку на 
пару с Егором Юдовым. Далее «Химик» логично стал играть на удержание, и 
сибиряки в конце концов так и не сумели добиться успеха. 
 
Александр Годынюк на пресс-конференции отметил, что присутствие в составе 
Бергфорса не пошло на пользу «Соколу»: 
 
- Многое не получалось в атаке. Особенно большинство. Но не могу сказать, 
что мы провели плохую игру. Считаю, что в некоторой степени авторитет 
Бергфорса давлел над ребятами, которые играли с ним. И вот эта 
скованность ни к чему не привела. 
 
- Игра получилась осторожной с обеих сторон. Мы предполагали, что нам 
будет тяжеловато. Все-таки четвертая игра на выезде. Понимали, что в 
атаке будет сложно сыграть конструктивно. Поэтому попросили рябят 
строго действовать в обороне. Задачу они выполнили, - отметил в свою 
очередь Сергей Кремлев. 
 

ЭКЗАМЕН ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «ЗВЕЗДА» – 4:1 

 
Перед этой игрой «Звезда» отставала от зоны плей-офф всего на пять очков. 
Подопечные Сергея Герсонского пока не могут найти свою стабильность, но это 
и понятно. Молодые команды все же редко выступают одинаково хорошо или 
одинаково плохо на протяжении всего сезона. Для них каждый новый матч – это 



новое испытание, новый экзамен. И в этот раз «армейцев» экзаменовало усть-
каменогорское «Торпедо». 
 
Хотя кто кого экзаменовал – еще вопрос. После «шестидневных» каникул 
торпедовцы пока выглядели не совсем здорово, и во вторник руководством 
казахстанского клуба было принято решение об отстранении Алексея 
Фетисова от должности главного тренера. Исполняющим обязанности наставника 
был назначен Максим Комиссаров, до этого трудившийся помощником 
Фетисова.  
 
Уже к середине первого периода «Торпедо» под руководством Комиссарова вело 
2:0. Распечатать ворота Андрея Филоненко хозяевам помогло численное 
преимущество, реализовал его Евгений Белухин с подачи Константина 
Савенкова. Чуть позднее Роман Козлов увеличил разрыв в счете, и завершился 
бы стартовый отрезок для гостей совсем печально, если бы не удаление Евгения 
Фадеева. «Армейцы» сумели использовать этот штраф по назначению, и Кирилл 
Воробьев отквитал одну шайбу. 
 
Правда, больше «Звезда» забросить не смогла, как ни старалась. После «сухого» 
второго периода в третьем Виталий Жиляков вновь довел разницу в счете до 
«плюс двух» в пользу торпедовцев. А финального штурма у чеховцев толком и не 
вышло. На последних минутах они проштрафились, а когда отбились – Досжан 
Ерсикенов забросил в пустые ворота. 
 
По окончании встречи Сергей Герсонский выразил поздравления молодому 
сопернику: 
 
- Поздравлю Максима с первой победой. Молодец. Соперник выиграл по делу, мы 
допустили ряд досадных промахов, ошибок. Не хватает немного строгости, 
обученности. Эмоции захлестывают и бывают ошибки. Пытались проявить 
характер, моменты создали, но не получилось с реализацией. 
 
А Комиссаров в свою очередь обратился к болельщикам: 
 
- Соперник понравился движением и плотной борьбой. Мы все рады этой 
победе. Отдельно хочу поздравить болельщиков, их поддержка придавала нам 
силы. И мы впредь на нее рассчитываем. 
 

10 МИНУТ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – «БУРАН» – 4:3 ОТ 

 
Медленно, но верно карагандинская «Сарыарка» продвигается вверх по 
турнирной таблице. За последний месяц подопечные Вадима Епанчинцева 
проиграли всего дважды – «Соколу» и Рязани. Конечно, высочайшая конкуренция 
во втором десятке таблицы, а также упущенные ранее возможности не позволяют 
казахстанцам ощутимо укрепить свои позиции. Но если продолжать в том же духе 
– достичь можно многого. 
 
Этим вечером на пути пока еще действующего победителя регулярного 
чемпионата ВХЛ стояло серьезное препятствие в лице воронежского «Бурана». 
Команда Александра Титова более чем уверенно выиграла четыре последних 
поединка и явно вошла во вкус. Насколько «Сарыарка» была готова 
противостоять этой мощи – противники и выясняли на «Караганды-Арене». 



 
Стартовая двадцатиминутка выдалась жаркой. В течение первых десяти минут 
игры соперники огорчили голкиперов друг друга по два раза! Причем первыми 
забивали неизменно «беркуты», «ураганы» отвечали. После гола Валентина 
Пьянова забросил Павел Акользин, а на результативные действия Сергея 
Белоконя нашелся точный бросок в большинстве старшего воронежского 
Алексея Князева.  
 
Порадовав зрителей ударным отрезком, в следующих периодах команды 
забросили по разу. И снова «Сарыарка» вышла вперед, усилиями Александра 
Смолина, а «Буран» уже незадолго до финальной сирены смог спастись 
благодаря голу Александра Черникова. А в последовавшем далее овертайме 
тенденция не нарушилась. Только возможности отыграться у гостей уже не было. 
Не прошло и минуты дополнительного времени, как победу желто-черным принес 
Ильшат Билалов. По 2 (0+2) балла в данном матче набрали Иванов, Валицкий, 
Лихотников и Раисов. «Сарыарка» выиграла третий матч кряду. 
 
Александр Титов по окончании матча отметил недонастрой подопечных: 
 
- Хорошая, интересная игра, зрителям наверняка было приятно на нее 
посмотреть. По своей команде могу сказать, что после крупной победы в 
Усть-Каменогорске вышли недонастроенные. Подумали, что соперника сам 
себе начнет голы забивать. 
 
А его визави Вадим Епанчинцев пожалел упущенные три очка: 
 
- Согласен с коллегой. Хорошая игра с хорошим соперником. Здорово сыграли в 
атаке, моментами неплохо сыграли в позиционной обороне. Жаль, до конца 
недоработали в третьем периоде. Как всегда: один ошибся, другой не 
подстраховал.  
 

ВСТРЕЧА ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – «ЗВЕЗДА-ВДВ» – 4:1 

 
Трудно оценивать матч, в котором лицом к лицу встречаются две последние 
команды чемпионата. Ситуация и там, и там, естественно, невеселая. «Кристалл» 
и «Звезда-ВДВ» делят между собой почетное первое место в лиге по количеству 
пропущенных шайб. Еще и поэтому их поединок мог стать совершенно 
непредсказуемым. Правда, забивали саратовцы все-таки побольше. 
 
Что касается текущей формы данных клубов, то она была предпочтительнее у 
гостей. Дмитровчане из последних четырех матчей выиграли два – у «Дизеля» и 
«Челмета». В то время как «кристальные» только пару дней назад выбрались из 
тяжелой серии поражений длиной в четыре эпизода. А еще для «звездных 
десантников» эта встреча была последней перед недельным перерывом в 
календаре, так что они должны были постараться. 
 
И действительно, дмитровский клуб был активен, и в борьбе противнику не 
уступал. Правда, счет все равно открыли хозяева. Евгений Закурин удачно 
подставил клюшку после комбинации Тимошина и Антипова. Ровно на экваторе 
игры «звездные десантники» отыгрались. Леонид Козлов в какой-то момент 
получил шайбу у ворот Владимира Ковалева и поразил ближний угол. Однако 
дальше все усилия гостей были впустую. 



 
Еще до второго перерыва Дмитрий Корчемкин вывел «Кристалл» вперед. 
Михаил Михайлов в данном эпизоде был закрыт, и выручить партнеров не смог. 
А в заключительной двадцатиминутке Роман Копиенко получил 5+20 за атаку в 
область головы и шеи, и наказал его за грубость лично Илья Олонов, забив в 
большинстве. Этот-то гол окончательно и определил победителя. А шайба 
Шиксатдарова стала для «Кристалла» уже приятным дополнением. Олонов 
набрал в данном поединке 2 (1+1) балла. 
 
Альберт Лещев позже посетовал на проблемы с реализацией: 
 
- Игра была неплохая, до пропущенного гола. Тяжело побеждать с одной 
заброшенной шайбой. Это наша большая проблема, мы не можем никак забить 
больше двух голов. Я своих нападающих предупреждал, что нужно вылезать, 
забивать, обострять, но, к сожалению это у нас не получилось. 
 
А Андрей Лунев выделил главный момент встречи: 
 
- Мы хорошо отработали с первого до последнего периода. Радует, что 
ребята выполняют то, о чем мы договариваемся на тренировках. Это 
приносит свои плоды. Ключевой момент – пятиминутное удаление и мы его не 
упустили. 
 

ЧЕРНАЯ ПОЛОСА ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «ДИНАМО» – 3:4 

 
Обе команды в этой встрече могли прервать свою серию поражений. Больше 
шансов на это было, конечно же, у «Динамо»: оно уступило всего в трех играх 
кряду, причем в двух последних – по буллитам. А вот «Дизель» в последний раз 
побеждал 17 октября. Правда, как и балашихинцы, пензенский клуб в двух из трех 
своих последних встреч проиграл только за пределами основного времени. 
 
Впрочем, безжалостная статистика тоже заранее отдавала пальму первенства 
бело-голубым. Хоть и нет у них сейчас в составе лучшего бомбардира лиги 
Артема Федорова. С завидным постоянством набиравшего результативные 
баллы форварда вызвали в основу, и а данный момент динамовцы учатся 
справляться без него, параллельно сражаясь за право числиться в восьмерке 
сильнейших. 
 
Ощутимого преимущества по игре «Динамо» все же не имело. А вот в счете 
повело с первого периода. Незадолго до перерыва Александр Гоголев 
распечатал ворота Алексея Яхина. В средней двадцатиминутке Гоголев оформил 
дубль, однако «Дизель» усилиями Владимира Воробьева быстро сократил 
разрыв. На радость зрителям, голы на этом отнюдь не закончились. Балашихинцы 
упорно восстанавливали внушительную разницу, а пензенцы не менее упорно ее 
сокращали. На гол Андрея Бирюкова ответил Владимир Марченко, на гол 
Станислава Кондратьева – Георгий Бусаров. 
Бусаров забросил уже в третьем периоде, тем самым обеспечив нервную 
концовку. Желто-синие, уже уставшие проигрывать, рвались к воротам 
Александра Заливина, что было сил. Однако тот выстоял. Не помогло хозяевам 
даже снятие вратаря более чем за минуту до финальной сирены. 
Бомбардирскими навыками в матче отличились Гоголев (2+1) и Бирюков (1+1). 
 



Сергей  Орешкин позже отметил, что в его команде стали появляться лидеры: 
 
- В этот вечер, как и в предыдущих играх, чуть-чуть не получалось, но дожали 
до конца и проявили характер. Стали проявляться лидеры. По ходу сезона у 
некоторых игроков был небольшой провал, но сейчас все доработали до конца. 
 
А Андрей Никишов считает, что черная полоса «Дизеля» вот-вот закончится: 
 
-  Последние дни много разговаривали с командой, просматривали матчи, 
разбирали их. И считаю, что при еще более четком выполнении установки 
придет результат. Видны промахи, но осталось чуть-чуть дожать и 
доработать, чтобы сдвинуться с этой точки. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: ЗУБАМИ ВЫРВАЛИ ЭТУ ПОБЕДУ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» по буллитам одержал победу над ХК «Рязань» - 3:2. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Хочу поздравить хозяев с победой и поблагодарить свою команду. Тяжелый 
выезд. Я думаю, что в этот вечер мы выглядели очень хорошо и заслужили это 
очко, - был краток главный тренер ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
- Знали, что нам будет нелегко, а, скорее даже, тяжело. Хочу сказать лестные 
слова команде в адрес «Рязани»: очень хорошая команда, здорово обороняется и 
атакует, - сказал в свою очередь наставник «Ермака» Марат Аскаров. - Был 
ключевой момент, когда мы играли «5 на 3» два раза. К сожалению, не забили ни 
одной шайбы. Обязаны были забивать! Не забиваешь ты, забивают тебе. Так и 
произошло. Но команда руки не опустила, билась, сражалась, вырвали зубами эти 
два очка.  
 
- Вратарская замена после стартовой серии буллитов была оправдана?  
- Козубенко пропустил три гола в трех попытках соперника. Конечно, нужно было 
менять его. Спасибо Денису Франскевичу и нашим буллитерам, которые, 
наконец-то забили. 
 
АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: НАД РЕБЯТАМИ ДОВЛЕЛ АВТОРИТЕТ БЕРГФОРСА 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» уступил воскресенскому «Химику» - 0:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы предполагали, что нам будет трудновато на этот раз, все-таки четвертая 
игра в выездной серии, тяжелые переезды, перелеты, - заметил главный тренер 
«Химика» Сергей Кремлев. - Видно было, что прошлый матч в Ангарске ребята 
вытянули на жилах. Понимали, что в атаке будет тяжело сыграть конструктивно 
сыграть. По крайне мере, ярко. Поэтому попросили рябят строго действовать в 
обороне. Задачу они выполнили, потому что очевидных голевых моментов у 
соперника не было даже тогда, когда он дважды играл в формате «5 на 3». Ну и, в 
целом при равной игре моменты у нас были поопаснее во втором периоде, и в 



большинстве забить могли, и два в одного убежали и в третьей двадцатиминутке 
там моментики были. Все-таки игра получилась, с обеих сторон осторожная.  
 
- У нас многое не получалось в атаке. Особенно большинство, - сказал в свою 
очередь наставник «Сокола» Александр Годынюк. - Одна из причин - не хватило 
Гавриленко, ведь Иван много играет в большинстве, и многое идет через него. 
Потеря такого защитника очень сильно ощущается. Не могу сказать, что мы 
провели плохую игру. Не смогли забить, не смогли взломать оборону соперника. В 
общем-то, эта была игра вратарей. Перед третьим периодом было четкое 
задание, которое некоторые ребята не выполнили и вследствие контратаки 
соперники смогли забить гол. Но опять-таки позже пытались разными способами 
взломать чужую оборону, однако не получилось. Забивая ноль голов выиграть 
невозможно. 
 
- Что скажете об игре Никласа Бергфорса, которого командировал 
«Адмирал», и том, как действовало его звено?  
- Считаю, в этой встрече над ребятами, которые играли с Никласом, довлел его 
авторитет. И вот эта скованность ни к чему не привела. 
 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: ДУМАЛИ, «САРЫАРКА» САМА СЕБЕ ЗАБИВАТЬ НАЧНЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» в овертайме оказалась сильнее воронежского 
«Бурана» - 4:3. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хорошая игра, интересная. Я думаю, зрителям было приятно увидеть такой 
матч, - заметил главный тренер «Бурана» Александр Титов. – «Сарыарку» с 
победой. По своей команде могу сказать так: наверное, после Усть-Каменогорска, 
после крупной победы там со счетом 5:1, на этот раз вышли немного 
недонастроившись. В том плане, что думали, дескать, сейчас соперник сам себе 
голы забивать начнет. Поэтому и игра такая получилась - на качелях. Сравняли 
счет в основное время - это, конечно, молодцы, но пропустили в первой же смене 
овертайма. Будем разбирать все эти моменты, посмотрим. Двигаемся дальше.  
 
- До матча в Караганде, вы одержали четыре победы подряд с крупным 
счетом, меньше трех шайб не забивали. На этот же раз «Буран» не смог 
показать лучшие качества. Как вы считаете, может команде нужен врач-
психолог?  
- Матчи с хорошими соперниками – главный показатель того, насколько команда 
готова. И то, что основное время закончилось со счетом 3:3, говорит о том, что 
наши ребят - молодцы. В овертайме, да, не повезло, забили гол соперники. А 
насчет психолога… Мы же не четыре игры подряд проиграли. Психолог-то зачем? 
У нас атмосфера в коллективе хорошая и он не нужен. Это рабочие моменты, и 
вы знаете иногда такие игры, как раз возвращают на землю команду, и она 
двигается дальше.  
 
- В вашей команде начал играть Анатолий Степанов, в Караганде он всегда 
показывает шоу. В этот раз тоже был заметен. Как вы это оцениваете, это 
нарушение дисциплины или все- таки заряжает команду?  
- Он по своей натуре, по хоккейной жизни, да и по обычной – боец. Он делает то, 
что он умеет делать, причем довольно-таки хорошо: силовая борьба и так далее. 
А как это воспринимают зрители и судьи, это другой вопрос. Такой человек, как 



он, должен быть в команде, должен быть мотор. Это человек который заводит 
команду и ведет ее вперед. На счет шоу, я не видел, чтобы он шоу устраивал. 
Какое было шоу? То, что он играл в тело? То, что судья его два раза удалил? Это 
не шоу, а его нормальная работа. То, что он умеет делать, то он и делает, 
выполняет свою роль в команде. Выполняет достаточно хорошо, меня все 
устраивает.  
 
- Я согласен с Александром Николаевичем, насчет того, что получилась хорошая 
игра, с хорошим соперником. Я думаю, на самом деле зрителям она понравилась, 
- согласился с оппонентом наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Были 
хорошие моменты, где-то хорошо сыграли в атаке, моментами не плохо сыграли в 
обороне, но, к сожалению, до конца оставалось 5 минут, не доработали в 
позиционной обороне. Те ошибки, которые мы постоянно делаем происходят 
именно в позиционной обороне: где-то один игрок ошибся, где-то второй не 
подстраховал. Но это разберем, и будем работать дальше. Самое главное - 
выиграли этот матч, хоть и в овертайме.  
 
- «Сарыарке» предстоят семь игр на выезде, с непростыми соперниками. Как 
думаете, сможет ли команда привести 50 процентов очков или есть какие-то 
сомнения на сей счет?  
- Планируем набрать минимум столько очков. Никаких опасений нет, соперников 
уже знаем, играли с ними здесь – в Караганде. Теперь едем к ним. Будем 
разбирать, работать.  
 
- Вы и Александр Николаевич знакомы друг с другом, в карьере много раз 
пересекались. Хотелось победить друг друга?  
- В каждой игре мы встречаемся с коллегой из другой команды. Какая разница, 
Александр Николаевич там или условный Сергей Кремлев. Выиграть хочется в 
каждом матче, взять три очка. Так что никакого подтекста именно в нашей встрече 
нет. 
 
МАКСИМ КОМИССАРОВ: МЫ РАДЫ ЭТОЙ ПОБЕДЕ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» обыграло чеховскую «Звезду» - 4:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Поздравлю Максима Комиссарова с первой победой в новой должности. 
Молодец! – похвалил исполняющего обязанности главного тренера «Торпедо» 
главком «Звезды» Сергей Герсонский. - Соперник выиграл по делу, мы 
допустили ряд досадных промахов, ошибок. В первом голе защитник не сыграл, 
как положено, нужно было блокировать бросок. Второй гол, вообще был детский, 
все побежали за шайбой вместо того, чтобы играть по местам. Не хватает 
немного строгости, обученности. Эмоции захлестывают и бывают ошибки. 
Пытались проявить характер, моменты создали, но не получилось с реализацией. 
Немного не хватает нам мастерства. Продолжаем работать.  
 
- Согласен с коллегой, что у него команда - молодая, амбициозная, но допускает 
ошибки, - заметил в свою очередь Комиссаров. - Хорошо, что мы их на этот раз их 
использовали, реализовали свои шансы. Где-то сдержали себя, потому что, 
повторюсь, соперники молоды, амбициозны, у каждого их них свои цели и 
достаточно высокие. Соперник понравился движением и плотной борьбой. Мы все 



рады этой победе. Отдельно хочу поздравить болельщиков, их поддержка 
придавала нам силы. И мы впредь на нее рассчитываем. 
 
АЛЬБЕРТ ЛЕЩЕВ: НАС ПОДВЕЛО ПЯТИМИНУТНОЕ УДАЛЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» обыграл дмитровскую «Звезду-ВДВ» - 4:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Игра была неплохая, до пропущенного гола. Тяжело выигрывать с одной 
заброшенной шайбой. Это наша большая проблема, мы не можем никак забить 
больше двух голов, - заметил исполняющий обязанности главного тренера 
«Звезды-ВДВ» Альберт Лещев. - Я своих нападающих предупреждал, что нужно 
вылезать, забивать, обострять, но, к сожалению это у нас не получилось. И 
подвело нас конечно пятиминутное удаление.  
 
- Мы хорошо отработали, начиная с первого до последнего периода, - сказал в 
свою очередь наставник «Кристалла» Андрей Лунев. - Радует, что ребята 
выполняют то, о чем мы договариваемся на тренировках. Это приносит свои 
плоды. Ключевой момент – пятиминутное удаление и мы его не упустили. Считаю, 
что мы заслужено победили.  
 
- Прокомментируйте, пожалуйста, информацию об обмене игроков с 
«Южным Уралом».  
- Руководство договорилось с орским клубом, что туда поедет Чугуев, а к нам 
приедут Щанкин и Рожков.  
 
- Вы знакомы с этими игроками?  
- Нет, я не знаком с ними. Еще со многими здесь не знаком. Познакомлюсь. 
 
АНАТОЛИЙ СТЕПАНОВ: ВСТАЕМ, КАК НА РЫБАЛКУ – В 5 УТРА 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» обыграла в овертайме воронежский «Буран» - 
4:3. Форвард «Сарыарки» Антон Сагадеев и нападающий «Бурана» Анатолий 
Степанов объяснили, почему матч закончился именно так.  
 
- Быстрая, хорошая игра. У обеих команд были шансы на победу, - считает 
Сагадеев. - За счет хорошего движения нам удалось победить. Создавали 
хорошие моменты, но, к сожалению, пропустили в третьем периоде. В овертайме 
собрались и забросили победную шайбу. Благодарю болельщиков, они нас очень 
поддерживают, не в одном городе такого нет, это очень помогает. Болельщики 
гонят нас вперед, придают сил.  
 
- Получилась хорошая игра. Мы были сонные, так как в Казахстане третий день – 
самая акклиматизация, тяжело из-за сдвига во времени, - признался Степанов. - 
Встаем, как на рыбалку в 5 утра, у нас раскатки и тренировки. Но наши ребята 
молодцы, считаю, уступая 3:2, нашли в себе силы, отыгрались. В овертайме 
повезло больше «Сарыарке», замечу, при равной игре. В хоккее кто-то должен 
побеждать… 
 



АНДРЕЙ НИКИШОВ: ОСТАЛОСЬ ЧУТЬ-ЧУТЬ ДОЖАТЬ, И СДВИНЕМСЯ С 
МЕРТВОЙ ТОЧКИ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» уступил балашихинскому «Динамо» - 3:4. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Своих ребят поздравляю с победой. Хотя в этот раз, как и в предыдущих играх, 
чуть-чуть не получалось, но дожали до конца и проявили характер, - похвалил 
подопечных главный тренер «Динамо» Сергей Орешкин. - Где-то уже стали 
проявляться лидеры. По ходу сезона у некоторых игроков был небольшой провал, 
но сейчас все доработали до конца.  
 
- Хочу отметить начало игры и поблагодарить подопечных за третий период, - 
заметил в свою очередь наставник «Дизеля» Андрей Никишов. - Опять 
совершили ряд ошибок, которые не позволили в итоге довести дело до победы. 
Последние дни много разговаривали с командой, просматривали матчи, 
разбирали их. И считаю, что при еще более четком выполнении установки - если 
брать в процентном соотношении, то хотя бы процентов на 60-70 - придет 
результат. Видны промахи, но осталось чуть-чуть дожать и доработать, чтобы 
сдвинуться с этой мертвой точки.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
КОНВЕЙЕР СУХАРЕЙ 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Второй год подряд «Зауралье» ассоциируется у всех в ВХЛ со 
словосочетанием «отлаженная оборона». Разбираемся, как же в Кургане 
поставили на поток вывод в люди молодых, ранее неизвестных 
голкиперов, и какую роль в их успехах играют полевые игроки и 
тренерский штаб.  
 

ЛУЧШИЕ ПО ПРОПУЩЕННЫМ 
 
Сейчас уже не верится, что сезон 2013/14 курганское «Зауралье» закончило на 
последнем – 26-м - месте в ВХЛ. Команда выиграла всего 11 матчей, а по 
пропущенным голам стала 22-й… Но именно в тот момент тихого ужаса, 
распугавшего всех болельщиков, руководство клуба и сделало движение в 
сторону оздоровления – пригласило на должность генерального менеджера - 
вновь созданную, кстати – известного в лиге специалиста Александра Смагина. 
А тот привел с собой единомышленника на тренерский мостик – Сергея Душкина, 
у которого, к слову, не было особо большого опыта в работе главным тренером.  
 
И плоды работы этого тандема все увидели уже год спустя – «Зауралье» стало 
девятым в регулярке, и лишь по неопытности отпустило в первом раунде плей-
офф будущего чемпиона – «Торос», которого в прямом смысле держала за горло. 
Но главное достижение курганцев в прошлом сезоне было в том, что они 
пропустили меньше всех в лиге – всего 94 гола. Это на 13 меньше, чем у 
ближайшего преследователя. Все вратари «Зауралья» в сумме отыграли шесть 
матчей на ноль, а Глеб Евдокимов стал настоящим открытием сезона и лакомым 
куском на трансферном рынке. Его в итоге забрал «Трактор», и неизвестно, где бы 



сейчас были челябинцы, если бы не тяжелая травма вратаря, полученная в 
предсезонке.  
 
Феномен в том, что 24-летнего Евдокимова Смагин и Душкин отыскали в РХЛ, 
особых перспектив у парня не было, и его чисто за работоспособность взяли на 
роль второго вратаря, а он взял да выиграл конкуренцию у опытного Александра 
Тряничева, известного по выступлению в КХЛ, в той же «Северстали».  
 
Поразительно, но история повторяется и в этом сезоне…  
 

ПРО ДВОР И ВАСЮ ИВАНОВА 
 
В него «Зауралье» вошло с двумя 22-летними голкиперами. Ильясом 
Гафиуллиным, который выступая в последние годы за «Толпар» и «Сахалинских 
акул» в МХЛ, откровенно говоря, не блистал. И Антона Гичева – четвертого 
вратаря «Тороса» в прошлом сезоне. Оба не играли раньше в ВХЛ ни минуты, а 
теперь на двоих имеют пять «сухарей». А Гафиуллин на пару с Игорем 
Шестеркиным, кстати, лидирует по этому показателю в лиге, да и вообще на 
равных сражается в главных вратарских показателях с известными коллегами по 
цеху – Денисом Франскевичем, Сергеем Хорошуном, Рафаэлем Хакимовым, 
Дмитрием Шикиным…  
 
- Складывается ощущение, что если вы найдете где-нибудь во дворе 
вратаря Васю Иванова, он у вас, благодаря отлаженной обороне, тоже 
станет одним из лучших в ВХЛ? – обратился корреспондент «Советского 
спорта» к Сергею Душкину.  
- Вы, конечно, утрируете про двор, но в целом мысль верная. Если оборона 
отстроена, то и вратарь будет играть на уровне. С другой стороны, мы же брали 
не совсем уж бесталанных ребят. Если бы они были никудышные, то, наверное, 
не играли бы в ВХЛ. Поэтому наши успехи в обороне – это суммарное 
достижение, как полевых игроков, так и голкиперов. Они много выручают, хотя, 
чего уж скрывать, допускают и откровенные ляпы.  
 
- Вас не удивляет, что «Зауралье» сейчас «только» на втором месте в лиге 
по пропущенным голам?  
- Нам хотелось бы в этом сезоне выглядеть лучше, чем сейчас есть. Поэтому и 
удовлетворение от сезона пока размытое. Но мы видим возможности роста – в 
прошлом году с лидерами играли лучше, чем в этом. Это, наверное, связано с 
тем, что стали действовать в более атакующей манере. Именно поэтому теперь и 
идем вторыми по пропущенным. 
 
АЛЬБЕРТ КОНОЗОВ: НЕ СМОГ ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ШАНСОМ В КХЛ, ЖДУ 
ВТОРОЙ 
 
Источник: osport.tv. 
 
Форвард «СКА-Невы» Альберт Конозов - о перипетиях своей карьеры, 
Кондопоге, «Витязе», ТХК и том, жена – это хорошо.  
 

О том, как начинал 
 
- Я пришел в хоккей в семь лет, тренировался во второй группе. Пришел, чтобы 
просто научиться на коньках кататься, потому что особого желания играть в 



хоккей не было, - вспоминает о детстве Конозов. - Покатался, ко мне подошел 
тренер, сказал, что есть неплохие данные, поэтому можно продолжить дальше 
заниматься – я остался. Со временем научился кататься на коньках, перешел в 
основную группу. И после этого жизнь так завязалась, что вот уже 17 лет играю в 
хоккей. Очень благодарен своему первому тренеру, я его помню до сих пор. Он 
очень много дал мне с точки зрения катания, виденья игры, понимания чего-то в 
хоккее. Благодарен за то, что тогда он мне все-таки сказал оставаться, и я сейчас 
получаю удовольствие от своей работы.  
 

Об МХЛ 
 
- Когда создали МХЛ, это, конечно, был шаг вперед в принципе для всего хоккея и 
для каждого молодого игрока отдельно. Да, первый сезон, наверное, был более 
разгоняющий: набирал очки и играл достаточное количество времени, мне 
доверяли на поле. А второй сезон уже удался по-крупному: я боролся за звание 
лучшего снайпера в лиге и по очкам был высоко. После этого получил вызов во 
вторую сборную России, там отыграл, видимо понравился, и после этого меня 
позвали в первую молодежную команду, с которой я поехал на чемпионат мира. 
Там немного не повезло, не зацепился, но в целом считаю, что это был самый 
удачный сезон в моей карьере.  
 

О переходе в ВХЛ 
 

- Не могу сказать, что он дался тяжело. Все равно хоккей, конечно, другой, там 
более взрослые мужики были, а я еще был молодой такой парень. Меня 
подключили на предсезонную подготовку, на товарищеские игры с «Динамо». Там 
сыграл, видимо понравился тренеру Леонову, он предложил остаться, и я остался. 
Так вот началась карьера в Высшей хоккейной лиге.  
 

О переезде ХК ВМФ в Кондопогу 
 
- Да, переезд в Кондопогу – это отдельная история. Она и хороша, и плоха по-
своему. Тяжело было перестроиться, потому что город, по сравнению с 
Петербургом, был немного маловат. Но хоккейная жизнь такова, что там, где 
хоккей – там и дом, поэтому здесь не пришлось выбирать. Привыкали к тем 
условиям, которые были. Не могу сказать, что они были плохие – нормальные в 
целом условия. Единственная проблема заключалась в том, что совсем 
маленький город. А так отличный стадион, очень много ходило болельщиков, 
которые были преданы команде – в целом, я считаю, что это хороший опыт.  
 

Об обмене в «Витязь» 
 
- Мне говорили, что может быть обмен, но я до последнего не верил в это, играл 
как играл. Однажды в день игры меня сняли после раскатки и сказали, что через 
два дня я должен быть в расположении «Витязя». Быстро собрал вещи, сдал 
квартиру в Петрозаводске и через два дня уже был в Подольске. Конечно, мне 
кажется, что для каждого игрока это прогресс в плане хоккейного мастерства, 
становления – это был шанс. Мне дали сыграть, но могу откровенно сказать, что я 
не воспользовался предоставленным мне шансом, не показал все, что я могу, 
поэтому меня спустили набирать практику в ВХЛ - в Твери. Там я выиграл с 
командой бронзовые медали, поэтому считаю, что это тоже было очень удачно.  
 

О возвращении в Санкт-Петербург 



 
- Здесь для меня все родное – дом, родители, жена. Поэтому здесь не может быть 
плохо. Возвращение в Санкт-Петербург добавило больше позитива в команду и 
сейчас результат говорит сам за себя.  
 

О семье 
 
- Я уже почти два года женат, без трех-четырех месяцев. Детей пока нет, но мы 
работаем над этим. А так все прекрасно: жена – это хорошо, она и накормит, и 
напоит, и проследит за своим мужем.  
 

О возвращении в «СКА-Неву» 
 
- Не могу сказать, что мое возвращение сюда – это шаг назад. Это просто еще 
одно испытание в хоккейной карьере, возможность совершить толчок, выскочить 
обратно в КХЛ и заново попробовать себя там. Думаю, что все должно 
получиться. 
 
АНТОН СИЗОВ: ХОЧУ ПОМОЧЬ «ИЖСТАЛИ» ПОВТОРИТЬ ПРОШЛОГОДНИЙ 
ПОХОД В ПЛЕЙ-ОФФ  
 
Источник: пресс-служба «Северстали». 
 
Молодой защитник череповецкого клуба Антон Сизов рассказал о дебюте 
в «Ижстали», разнице хоккея в МХЛ и ВХЛ, цели на сезон и том, почему 
нельзя «вести себя как пижон какой-то».  
 
- Расскажите, как провели начало сезона? – поинтересовалась у Антона пресс-
служба «Северстали».  
- После небольшого летнего отпуска я сразу поехал в Высшую лигу. Спасибо 
клубу, что смогли меня туда отправить, я этому очень рад. Что не говори про МХЛ, 
но в ВХЛ уровень совершенно другой, и играют уже не только молодые ребята, но 
и мужики. Там гораздо выше ответственность, а за любую ошибку наказывают, - 
говорит Сизов.  
 
- Предсезонка далась тяжело?  
- Да! Были очень тяжелые тренировки, но мне все понравилось. Были и 
«баллоны», и резинки и жилеты – вся классика. Физику ставят, конечно, 
обалденную. Тяжелее, чем в «Алмазе» (череповецкая команда МХЛ – Прим.ред.), 
но, наверно, во многом из-за разного подхода. Удалось хорошо поработать. 
Радует, что смог потянуть все нагрузки. Есть банальность про то, что надо 
выходить и на каждой тренировке доказывать, что ты достоин места в составе. Но 
я работал всегда и везде на максимуме, и это принесло результат.  
 
- Смогли закрепиться в составе?  
- Да. Хоть это было и четвертое звено, но самое главное – я играл. Больше того, я 
не пропустил не одного матча. И тренеры доверяли мне, давали игровое время. 
Может, его было не так много, как хотелось бы, но это совершенно другой 
уровень, это взрослая лига.  
 
 
 
 



- Не чувствовали себя молодым, который хоть и старается, но еще не тянет?  
- Нет, такого не было. В единоборствах я не уступлю. Естественно, хватает и 
желания. Есть где-то недостаток опыта, мастерства, но это приходящее – надо 
больше работать. А опыт, он вообще только в играх и появляется.  
 
- Какую цель для себя поставили на этот сезон? И насколько получается к 
ней идти?  
- Естественно, хотелось бы уже плотно закрепиться в составе «Ижстали». Но если 
нужно будет помочь «Алмазу», то я всегда готов и с радостью это сделаю. Если 
честно, то хочу выиграть две медали. В Ижевске сейчас хороший коллектив, и я 
хочу ему помочь, чтобы добраться до плей-офф, и там снова повторить 
прошлогодний поход к финалу.  
 
- Когда вернулись в Череповец, было сложно адаптироваться в «Алмазе» 
после такого длинного отсутствия?  
- Поначалу да, было несколько некомфортно. Хоккей, конечно, отличается. ВХЛ – 
взрослая лига, и там больше играют по схемам, а здесь, в МХЛ, народ бежит. 
Если честно, то не думал, что так быстро смогу перестроиться.  
 
- В «Ижстали» вы – молодой игрок, в «Алмазе» - ветеран. Соответственно, 
больше игрового времени, самые ответственные моменты матча – все ваше. 
Морально были готов?  
- Я, если честно, этого и хотел. Много времени на площадке, большинство, 
концовка матча – это замечательно. В Ижевске мне этого не хватало. Поэтому я 
прекрасно понимал, что выходить здесь и вести себя как пижон какой-то 
совершенно неправильно. Раз тебя позвали помочь команде, то надо 
выкладываться. Да и доказывать свой уровень тоже надо. То, что ты не зря был 
отправлен в ВХЛ, что ты там не зря играешь, надо здесь тоже доказывать и быть 
на голову выше других во всем. 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

18 ноября 2015 года: 
 
«Кристалл-Юниор» - «Алтай» - 3:8 (1:2, 1:4, 1:2). Голы: Иноземцев, Николаев, 
Ситников – Жданов-3, Шуткин, Басков, Ощепков-2, Саков.  
  
«Юниор-Спутник» - ХК «Ростов» - 2:5 (1:0, 0:2, 1:3). Голы: Гиберт, Саетов – 
Леонов, Прохоров, Шевчук, Селезнев, Мартынов. 
 

19 ноября 2015 года: 
 
17.00. «Юниор-Спутник» - ХК «Ростов». 
18.30. «Кристалл-Юниор» - «Алтай». 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  20 54 

2. «Мордовия» 20 51 
3. ХК «Тамбов» 22 45 

4. «Славутич»  22 35 

5. ЦСК ВВС 22 31 
6. «Алтай» 22 28 

7. «Кристалл-Юниор»  20 16 
8. «Сокол» 20 12 

9. «Юниор-Спутник» 20 10 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 32 (15+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 15 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 18 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,38. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 45 минут. 
 
НОВОСТИ 
«ЮНИОРЫ» ПОКА ЕЩЕ ЮНИОРЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Всего по два матча пришлись на очередные туры первенства ВХЛ. И в 
обоих хозяевами выступали дебютанты турнира, те команды, что 
имеют в своем названии слово «юниор». Увы, навязать реальную борьбу и 
в этой борьбе что-то урвать у «взрослых дяденек» не вышло. Как же это 
произошло? 
 

«Кристалл-Юниор» - «Алтай» - 3:8 (1:2, 1:4, 1:2) 
 
Увы, но пока молодым саратовским «юниорам» барнаульский «Алтай» оказался 
не по зубам. А все потому, что у гостей есть свои джокеры. На этот раз им стал 
Степан Жданов, успевший за первый период и самое начало второго трижды 
порвать в клочья хозяйскую оборону. 
 
До этого матча на лицевом счету Жданова числились четыре игры за «Алтай» и 
две голевые передачи. Результат в целом неплохой: пол-очка за игру по 



нынешним меркам считается выдающимся показателем для защитников и вполне 
приличным для нападающих. Но вот заброшенных шайб у Степана не было. 
Видимо, это так задевало форварда, что уже на 55-й секунде за хозяйскими 
воротами полыхнуло красное зарево. Правда, не обошлось без помощи 
«Кристалла-Юниора», побившего гостевой рекорд скорострельности своим 
рекордом скороудаляемости. К тому моменту, когда Жданов начинал вписывать 
себя в историю матча, Владислав Хотько успел не только присесть на скамейку 
нарушителей, но даже с комфортом там разместиться. Пробыл он там недолго, 
каких-то 18 секунд, но этого было вполне достаточно, чтобы гости повели в счете 
и во многом определили будущий сценарий поединка. 
 
Нельзя сказать, что саратовские «юниоры» вот так взяли и сдались. Конечно, нет. 
Они бились, и даже сравняли счет. Но Жданова уже было не остановить. Еще до 
первого перерыва он успел второй раз поразить ворота Ивана Кондратьева, а 
едва начался второй период, как и вовсе оформил хет-трик. 
 
А когда Жданов наконец-то утомился забивать, на первые роли выдвинулись 
другие барнаульские люди. Например, немного подзабытый в последнее время, 
но от этого не менее страшный для вратарей Алексей Ощепков. В отчетном 
матче до лавров Жданова он немного не дотянул, довольствовавшись скромным 
голевым дублем. Можно даже сказать, привычным в этом сезоне. Вот и 
получилось, что Жданов и Ощепков вдвоем забросили чуть ли не вдвое больше, 
чем «Кристалл-Юниор» всем своим списочным составом. 
 
Что ж, «Алтай» начал свою выездную серию лихо, с места в карьер, и уже после 
первого матча догнал идущий в турнире пятым ЦСК ВВС. Догнал, но не перегнал. 
Очков у обеих команд теперь одинаково, но барнаульцы уступают саратовцам по 
«косвенным» показателям. Но уже в четверг у «Алтая» будут все шансы стать 
пятой командой первенства, ведь нынешний тур самарские летчики 
«прогуливают». 
 
В пользу «Кристалла-Юниора» можно отметить тот факт, что даже при таком 
разгромном счете последнее слово все-таки осталось за ними. А это позволяет 
нам надеяться, что второй матч «юниоры» начнут так, как закончили первый. И 
будут цепляться за результат более брутально. 
 

«Юниор-Спутник» - ХК «Ростов» - 2:5 (1:0, 0:2, 1:3) 
 
Два матча в Нижнем Тагиле можно считать «дембельским аккордом» для 
ростовчан. Которые свою последнюю домашнюю игру провели аж в октябре, 
после чего отправились в самый дальний и изматывающий выезд.  
 
Еще пару недель приезд в Нижний Тагил не сулил действующим чемпионам 
особых треволнений. Да, пришлось бы немного попотеть, но вопрос о шести очках 
на повестке не стоял. «Юниоры», хоть и бегали прилично, и атаковать умели, но в 
обороне допускали столько ошибок, что мастеровитым командам не надо было 
перетруждаться, чтобы многократно наказать за них. 
 
Но с тех пор ситуация изменилась. Во-первых, на тренерский мостик «Юниора-
Спутника» взошел молодой и амбициозный Дмитрий Зырянов. Который начал 
свою карьеру на новом месте с того, что сбил несущийся во весь опор ХК 
«Тамбов». Это само по себе было сенсацией. А во-вторых, в составе «Юниора-
Спутника» появилась парочка джокеров, которые, если, конечно, их правильно 



раздразнить и раздраконить, на двоих могли порвать кого угодно. И как после 
всего этого не возжелать чемпионских скальпов? 
 
И ведь возжелали, да так, что после первого периода повели в счете 1:0. И это 
ростовчане еще хорошо отделались, ведь работы у Николая Зубцова хватало. В 
перерыве наставнику гостей Григорию Пантелееву наверняка пришлось 
вышибать из голов своих подчиненных последние мечты о теплом Ростове. Мы, 
конечно, доподлинно не узнаем, что происходило в гостевой раздевалке 
тагильского дворца, грозился ли Пантелеев оставить всех игроков на Урале 
навсегда или второй раз отравить в Барнаул. Как бы то ни было, но последствия 
этой воспитательной работы стали видны сразу. Второй период не успел еще 
толком начаться, как ХК «Ростов» взвинтил скорости, и пошел, пошел. Так, как 
чемпион привык это делать. Куда только подевалась вся накопленная выездная 
усталость? 
 
В общем, к пятой минуте второго периода счет был уже 2:1 в пользу гостей, 
хозяева были прижаты к своим воротам и отбивались, как могли. И возможность 
хоть как-то отдышаться появилась у «юниоров» лишь с удалением ростовчанина 
Туника. Две минуты отдыха пролетели быстро, а потом «Ростов» вновь насел на 
ворота тагильчан, и хозяевам до самого конца второй двадцатиминутки 
приходилось не сладко. 
 
Перед самым вторым перерывом у гостей удалился Евгений Шевчук. И, видимо, 
так расстроился, что, отбыв сперва 20 секунд штрафа во втором периоде, а затем 
оставшееся в третьем, так вошел в игру, что тут же стал автором третьего гола в 
хозяйские ворота.  
 
Дальше для ХК «Ростова» было дело техники, пусть и оставалась еще уйма 
времени. Гости решили не доводить дело до нервных концовок, и большую часть 
оставшегося времени провели в чужой зоне, помятуя о том, что лучшая оборона – 
это атака. Так до самого конца и заставляли «юниоров» отбиваться. А когда они в 
последние минуты попытались создать что-то внятное у гостевых ворот, тут же 
последовал теперь уже смертельный для отчетного матча выпад, и уже – 4:1. 
 
Это были не последние шайбы в матче, хоть и времени совсем не оставалось. ХК 
«Ростов» записал на свой счет убедительную победу со счетом 5:2. И все вроде 
бы логично и понятно. Но ведь понятно и то, что в четверг «юниоры» будут еще 
более злыми, а ХК «Ростов» еще более уставшим. А значит, вопрос следующих 
трех очков, заработанных ростовчанами в Тагиле, считать закрытым пока 
преждевременно.  
 


